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「學民思潮」成員日前到部分建制
派立法會議員母校收集簽名，意圖以
收集「師弟」、「師妹」的簽名，向
建制派議員施壓，要他們否決政改方
案。不過，在爆發「出走潮」之後接
任「學民」發言人的黃子悅也承認，
只有約三分一學生簽名，「唔係咁理

想。」她強調，雖然只有三分一學生簽名，但不代表餘
下三分二學生支持政改，或許是未表態云云。難怪黃子
悅得到「學民」「唯一絕對領袖」黃之鋒的青睞，原因
是她的說謊技巧並不遜於大話連篇的黃之鋒。
她指學生簽名反應不理想，這是事實，但所謂三分

一學生簽名則肯定是說謊。「學民」成員不過是到各
學校門口做做樣子，派派單張，擾擾攘攘一番就離
去，如果這樣就可以取得三分一學生簽名，那麼，若
「學民」做足一日街站，豈非可以拿到數以十萬計的
學生簽名？事實上，「學民」收集的簽名數只是他們
的一面之辭，沒有人審核，沒有人查證，就是黃之鋒
躲在家不斷簽名，也沒有人知道。這樣低莊的撒豆成
兵伎倆，有何可信性？不過是自暴其醜。
更重要的是，「學民」的所謂聯署內容，完全是扭

曲事實，所謂「只容愛國愛黨人士入閘選特首，表面
上是『普選』，但實情卻是『中共篩選』」，毫無事
實根據。「否決政改四大原因」更是顛倒是非，生安

白造。1,200名提名委員會中，有不少是反對派人士及
親反對派人士，難道他們只容許「愛國愛黨人士入
閘」？1,200名提名委員會成員也是通過間選等方法產
生出來，豈是任何人可以「篩選」得了？其實，「學
民」反對的，不過是方案未有「確保」反對派人士
「入閘」而已。反對派知道自己在提委會沒有優勢，
其往績表現難以爭取提委會成員支持，就乾脆扼殺全
港市民普選權，這是什麼民主？所謂否決政改的理由
根本連他們自己也不相信。難道如「學民」般，黃之
鋒任召集人不用普選，不用「一人一票」，一言堂無
人反駁，這就是民主的典範？其實，「學民」與學聯
正正是民主的反面教材。

「學民」企圖以謊言來騙取學生簽名，以此向建制
派議員施壓，這不過是配合反對派的政治炒作。他們
明知否決政改必定得罪主流民意，所以才要先下手為
強，偽造一些否決政改的民意出來，一是打擊建制
派，二是為反對派解圍。但由於「學民」手段太下三
濫，反映不了民意之餘，更暴露其不堪的面目。而
且，黃之鋒已經是公開大學的大學生了，多名骨幹也
不是中學生，還憑什麼代表中學界？他們不如加入學
聯不是更好嗎？何必令廣大中學生「被代表」呢？
不過，廣大學生其實已逐步看清「學民」的真面目，

這次簽名反應冷淡正是一例，尤其是「學民」已經走火
入魔，更揚言如果政改通過，將會發動「佔領」行動，
不但視民主精神如無物，更是公然威脅議員。這樣一班
比激進派更激進的學生，怎可能代表到學界。他們索性
改名為「暴民思潮」，其實更加貼切。

「學民」騙學生簽名自暴其醜 郭中行 資深評論員
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香港人都知道，在港英管治時期，英國人根本就不
會給予香港人任何民主，更不會讓香港人坐到管治的
重要位置。英國派來的港督，掌握行政大權，掌握軍
權，兼任立法局主席，立法局坐滿了官守議員和委任
的非官守議員。行政局裡面，匯豐銀行、怡和洋行、
太古洋行的大班和馬會的主席，永遠是當然成員，當
港督的顧問。港英警察打死華人小販，是等閒小事。

中央堅守諾言 依法推動普選
回歸後，在「一國兩制」下，中央嚴格執行基本

法，遵守基本法中允許香港落實普選的諾言，揭開了
香港特區逐步走向普選的新里程。在《中英聯合聲
明》中，根本就沒有普選的安排，只強調行政長官由
選舉或協商產生，是基本法45條明確寫明香港特首最
終由普選產生。同時，鄧小平在1984年《中英聯合聲
明》簽署之前強調，香港特區要由愛國者管治，以確

保香港的長期繁榮穩定。鄧小平抓住了三個重要問
題：一是實行以愛國者為主體的港人治港原則；二是
正確理解高度自治原則；三是制定一部體現「一國兩
制」方針的基本法。

在此基礎上，中央在制訂基本法的時候，寫明了香
港最終會有普選，但普選應循序漸進，要結合香港的
實際，要由一個具廣泛代表性的提名委員會以民主程
序產生行政長官的候選人，再進行「一人一票」選
舉。這說明，香港的普選權利是中央賦予的，中央有
誠意、有決心落實普選。因為這樣的普選，體現了國
家的統一，維護了國家主權、安全和利益，也體現了
香港的高度自治，有利於700萬香港人透過這個機制參
與管治 。

防止急進普選給香港帶來災難
中央給予香港的普選，也考慮到普選要有利於落實

「一國兩制」，有利於維護香港同胞的利益，有利於
資本主義制度在香港運作，能夠保障香港繁榮穩定、
安居樂業。環顧世界各地，特別是亞洲地區的普選經
驗證明，過於急進，一步到位，往往沒有好結果，只
會造成集團或者族群爭奪利益，互相對抗，最後政局
動盪，流血不斷，嚴重損害經濟，也給人民生活帶來
巨大災難。

所以，為了確保香港「一國兩制」持續成功，基本
法安排了循序漸進的步驟推動普選，設計確保各階層
均衡參與、利益兼顧的選舉制度，為普選營造和衷共
濟的氛圍，確保普選出來的行政長官，能得到包括中
央和香港在內各方面的接受，避免因普選而滋生社會
動亂。

但是，回歸 18 年來，反對派一直無視香港回歸祖
國的事實，不斷搞違法抗爭，干擾歷任特首的施政，
就是因為這些特首都是按照基本法選舉產生的，體現
了愛國愛港者治港的精神。這一次政改的爭論，反對
派開宗明義，就是以對抗中央者能不能當特首作為判
斷「真普選」或「假普選」的標準。反對派要拋開基
本法，以違憲違法的手段，爭取他們心目中的「真普
選」。

他們爭取的所謂「真普選」，打着「公民提名」的

旗號，實際上是拋開基本法另搞一套，他們要把香港
變為一個政治實體，不惜把香港的繁榮穩定、安居樂
業作為賭注，來個玉石俱焚，更是為了與外部勢力勾
結，把香港變成顛覆內地制度的橋頭堡，把「顏色革
命」的禍水引向內地。

否決政改香港永無寧日
反對派現在最擔心的是，落實了普選，行政長官認

受性高，民意支持率高，意味反對派沒有理由反對
政府，破壞經濟民生的行為不可能繼續下去，他們也
就沒有了政治生存空間。所以，即使現在特區政府按
照基本法和人大決定設計的普選方案，是香港當前歷
史時空下最好最民主的方案，受到主流民意的支持，
反對派仍一意孤行要綑綁否決，要剝奪500萬選民的
「一人一票」的普選權。

反對派現在口口聲聲要爭取「真普選」，其實是為
了把否決普選的責任推倒中央身上，好讓他們繼續操
弄普選議題，挑撥港人和中央的對立，進一步撕裂香
港社會，讓香港永無寧日，社會高度政治化，任何經
濟民生建設停滯不前，香港除了普選、政改之外，什
麼都不用幹，也幹不成，這樣的香港還有希望嗎？港
人還有出路嗎？

高天問

距離立法會表決政改方案還有十天左右時間，中央一直有誠意、有決心在香港落實普選，

這是700萬港人有目共睹的，也是歷史發展的必然，是民意大勢所趨。反對派冥頑不靈，仍

揚言要否決普選方案，企圖把政爭無休止地拖下去，讓香港難以集中精力謀發展，受苦的還

是廣大香港市民。

中央有決心誠意落實普選 反對派否決政改害苦港人

肥佬黎涉「黑金」拒赴立會作供
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）工黨主席李卓人、社民連主席「長毛」梁

國雄被包括本報在內的多份報章踢爆收取壹傳媒集團前主席黎智英（肥佬
黎）的政治捐款，更涉嫌長期隱瞞未有向立法會申報。立法會議員個人利
益監察委員會早前決定調查兩人，但有關人等一直採取不合作態度。據
悉，委員會已邀請李卓人、長毛及黎智英3人出席本周六（13日）的會
議，回應議員的質詢，惟黎智英昨晚凌晨通過其屬下的報章的網頁「自我
引爆」，稱已回覆委員會周六未能出席會議。
據報道，黎智英已經推卻委員會的邀請，表明不出席周六的會議，更稱

「或者會」在7月2日到立法會相關委員會作供，而根據會議議程顯示，委
員會已經安排該次會議以閉門方式進行。
有立法會議員個人利益監察委員會的委員私下表示，黎智英此舉毫不尊

重立法會，他選擇只出席閉門會議，其目的十分清楚，就是想外界難以監
察，日後涉嫌收受其利益的反對派議員出來「解畫」也較為方便。他又質
疑，立法會即將表決2017年特首普選方案，黎智英或需要專心「監督」整
件事會否偏離其劇本，「黎生哪有時間回應議員的質問。」
另外，立法會議員個人利益監察委員會今日會在立法會大會上發表報
告，指被投訴收受黎智英捐款的民主黨議員涂謹申、公民黨黨魁梁家傑、
公民黨議員毛孟靜的個案毋須再調查跟進。
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香港文匯報訊
（記者 李自明）
為宣揚真正共融，
香港知名女作家及
音樂人汪明欣下月
將於柴灣青年廣場
舉行「心之泉源慈
善音樂會」，並請
來特首梁振英為大
會拍攝短片。梁特
首昨日在網誌說，
音樂會唯一目的，
是希望向大家宣揚
不分國界、不論傷
健、不問過去的真
正共融，更希望讓
社會大眾知道，沒
有絕對的傷殘，更
沒有永遠的健全，

「人老了，身體功能自然大不如前，與傷殘人士經歷相比，只
是傷殘程度和來臨遲早不同而已。」

沒有絕對傷殘更無永遠健全
梁扼英昨日在網誌以《心之泉源慈善音樂會》為題撰文，暢

談為「心之泉源慈善音樂會」拍攝短片的點滴。他介紹說，明
欣是香港知名的女作家及音樂人。雖然她自小失明，但十分陽
光，為人積極豁達，充滿正能量，對推行傷健共融，更是不遺
餘力，「明欣希望我這位Uncle，能夠為大會拍一段片，向表
演嘉賓和出席者致意。」
他續說，明欣與一眾藝術家將於下月25日晚，在柴灣青年廣

場舉行「心之泉源慈善音樂會」，通過展現不同能力藝術家的
超卓才華，向大家宣揚不分國界、不論傷健、不問過去的真正
共融，「更希望的是，讓社會大眾知道，沒有絕對的傷殘，更
沒有永遠的健全。」
梁振英坦言：「人老了，身體功能自然大不如前，視力會變

差，聽力會衰退，腦袋也不再靈活像從前。這個時候，弱視、
失明，或聽覺失靈，四肢活動能力減弱，與傷殘人士的經歷相
比，只是傷殘程度和來臨的遲早不同而已。」
因此， 梁特首特別在出訪美加前的周末，抽空在禮賓府接

受了明欣及幾位音樂會義工的採訪。對於片段內容，梁特首則
大賣關子，「我為音樂會錄了怎樣的片段，大家不妨當天到音
樂會看看。」

「超聯人」繫內地商機
特首訪加推經貿

梁振英鼓勵安省企業來港
梁振英昨日與加拿大國際貿易部
部長法斯特會面，又拜會安大略省
省長韋恩，指出香港與加拿大長久
以來在商貿、社會、文化和人才等
多個領域都有緊密聯繫，香港亦是
亞洲區內最多加拿大人居住的地
方。香港會繼續與加拿大合作，進
一步鞏固兩地在經貿和文化方面的
關係。他又鼓勵安省企業來港，抓
緊香港、中國內地以至亞洲區內的
龐大商機。
梁振英出席香港貿易發展局舉辦
的年度「邁向亞洲首選香港」高峰
論壇並致辭，他說，加拿大可善用
香港作為中國內地與世界各地，以

至中國內地與加拿大之間的「超級
聯繫人」角色，在「一國兩制」下
連繫內地龐大市場。
此外，他又在中國駐多倫多總領

使官邸接受中國駐加拿大大使羅照
輝宴請，就香港與加拿大以至中國
與加拿大的關係作全面和深入的交
流，隨後又與在多倫多生活的港人
茶敘，了解他們的生活情況。晚上
則在貿發局舉辦的晚宴上致辭，鼓
勵加拿大企業到香港開展業務。
梁振英昨日在多倫多與傳媒會面總

結首日行程時表示，出訪行程相當緊
湊，完全體會到包括在加港人在內的
加拿大各方面人士，對香港與加拿大
進一步合作和香港發揮好「超級聯繫
人」的作用。他期望能進一步促進香

港和加拿大在多方面的合作和交流，
加大力度共同發展。

隨後赴美與當地港人茶敘
在多倫多時間6月9日早上，梁振
英會於港加商會及多倫多地區商會
舉辦的早餐會發表演說，向與會者

介紹香港主要的基建項目，包括廣
深港高速鐵路、港珠澳大橋及香港
國際機場第三條跑道，這些項目將
進一步加強香港與中國內地以至世
界各地的聯繫。隨後便與蘇錦樑啟
程往美國芝加哥，並與當地港人和
美國香港總商會的會員茶敘。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英昨日與商務及

經濟發展局局長蘇錦樑展開多倫多官式訪問，其間與當地多

位官員會面，並出席大型商貿高峰論壇，聯繫商界人士和在

加港人，積極推動香港與加拿大經貿關係，宣傳香港作為

「超級聯繫人」聯繫中國內地和加拿大的角色。他認為，加

拿大各界人士對推動港加合作看好，而香港作為「超級聯繫

人」能發揮更大作用。

■■梁振英與安大梁振英與安大
略省省長會面略省省長會面，，
鼓勵安省企業來鼓勵安省企業來
港港，，抓住香港抓住香港、、
中國內地以至亞中國內地以至亞
洲區內的龐大商洲區內的龐大商
機機。。

訟黨黨員再爆料：袋巾不滿余若薇
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）一名公民黨年

輕黨員近期在網上討論區發帖，踢爆公民黨各大
佬爭權奪利的醜惡嘴臉，引起網民熱議。該名公
民黨黨員昨日再發帖，大爆該黨黨魁梁家傑（袋
巾）及主席余若薇的「一言堂」作風，令該黨
「眾叛親離」，又踢爆梁家傑與余若薇之間也在
鬧不和，不滿其他反對派「大佬」凡事都以余若
薇為尊，沒將他放在眼裡，更指余若薇根本無能
力當特首。

梁余一言堂 大家「唔順氣」
該名公民黨黨員昨日在網上討論區爆料指，該
黨立法會議員湯家驊與郭榮鏗已經長時間沒有現
身公民黨執委會會議，上周二（6月2日）的會
議，出席者只得「小貓數隻」，是因為梁家傑及
余若薇的「一言堂」作風，令大家都「唔順
氣」。

他並大爆梁家傑在上周二會議上批評湯家驊
「倒佢米」，「我（梁家傑）話咗，李飛（全國
人大常委員會副秘書長兼香港基本法委員會主
任）講嘅嘢，說明『袋住先』其實係『袋一
世』，點知Ronny（湯家驊）居然同李飛打圓
場，幫佢兜返，話『8．31』政改方案（全國人
大常委『8．31』決定框架下的方案）要通過之
後先至有可能作出修改，直到完善，所以唔係
『袋一世』，而係『袋住先』。你湯家驊完全無
晒立場，都唔知你幫緊邊個講嘢。」

公民黨內外交困「萬惡權為首」
該名公民黨員指出，公民黨現在「內外交困、

眾叛親離」，主因是「萬惡權為首」：梁余兩人
一直發「特首夢」，梁家傑當年不理其他反對派
陣營中人反對，一意孤行參選，已令他「神憎鬼
厭」。帶頭發起「討厭行動」的，是天主教香港

教區前主教陳日君。他批評梁家傑身為天主教
徒，卻為爭奪個人名利參選，甚至公開表態贊成
為香港基本法第二十三條立法。
他續說，2006年10月，民主黨主席劉慧卿在一

個政制研討會上，直接警告其黨友李永達，「唔
好再講什麼『梁家傑參選特首，係泛民陣營嘅共
識』。」同年11月，身為職工盟秘書長的工黨主
席李卓人，在職工盟的執委會上也稱：「我從來無
表過態支持梁家傑參選……劉慧卿、長毛（梁國
雄）和大嚿（陳偉業）都唔妥梁家傑參選。」
該名公民黨員也踢爆，梁余兩人一直「勾心鬥

角」：梁家傑不滿民主黨創黨主席李柱銘將余若
薇捧上天，余甚麼也不用做，但每當談到「邊個
選特首」就立即提余若薇的名字，自己就「做到
身水身汗」，卻連學者做的民調也從沒有提及梁
家傑這3個字，梁家傑因此而私下批評：「余若
薇？點做得特首！」

■梁振英在禮賓府接受失明音樂人汪明欣
及幾位義工的採訪。


